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温泉镇党委书记刘廷跃

问：温泉镇是我市重点打造的三个特色小镇之
一，也是我市的副中心城市，建设任务可以说是非

常重了。您却提出了“不花市财政一分钱、不占用市

PPP指标，还要为市财政作贡献”的温泉发展目标，

这是基于什么样的考虑呢？

答：温泉镇在市委、市政府的坚强领导下，依托

得天独厚的地热资源，按照市域副中心城市的定

位，积极探索新常态下镇域经济转型的创新发展之

路，明确了全力打造功能完善、生态宜居、特色鲜

明、产业集聚的特色小镇的总体发展目标。

一是坚持规划先行。我们先后聘请深圳王牌、

同济大学等国内一流规划设计团队，高标准编制了

镇域规划顶层设计、镇区总体规划等方案，确立了

“中国健康养生文化城、中原旅游名城、市域副中心

城市”的总体定位。同时，按照国家级特色小镇标准

和全域旅游理念，对镇域70平方公里进行整体策划

规划，确立了海绵乡镇、智慧乡镇、田园乡镇、康养

乡镇、文旅乡镇、管廊乡镇等“六型乡镇”发展定位，

理清了温泉发展的整体思路。

二是坚持创新发展。我们坚持产镇融合、区域

联动，按照地域相连和项目业态精心打造六个组

团。即以公共服务为主打造新镇区组团；以便民服

务为主打造老镇区组团；以文旅康养为主打造温泉

水镇组团；以休闲养生为主打造沐心小镇组团；以

欢乐度假为主打造乐华欢乐城组团；以田园养生为

主打造灵泉小镇组团。目前，围绕六个组团，我们谋划实施了总投资420亿元的38个重大项目，完成投资

42亿元。全镇形成了施工管理人员近6000人、塔吊60余座、大型机械400余台，热火朝天的建设场面。

三是坚持融资为要。我们通过整合地热资源等优质资产，组建温水投公司，按照“2+N”融资模式，实

施了众创大厦、自来水厂等总投资6亿元的项目，有效破解了项目建设资金难题。同时，积极参与温泉项

目建设，实现单一融资向多元经营转变。目前，公司资产突破130亿元，外部信用评级达到2A，项目建设总

投资超过100亿元，2018年融资到账11.46亿元，有力支持了温泉发展。

我们提出“挑战不可能，再建温泉城”的口号和“自力更生搞建设”的发展目标，是在“对温泉良好发

展前景充满信心、对温泉发展路径坚定不移”的现实基础上，作出的综合判断。相信一定能够在温泉的大

建设、大发展、大跨越过程中，得到充分体现和印证。 陈晶 潘旭歌

汝南街道党工委书记王玉杰

问：汝南街道作为汝州产业集聚区的主要承载地，项目服务任务

艰巨，工作艰苦，成效明显。那么，汝南街道在服务项目上都做了哪些

工作？

答：汝南街道作为我市产业集聚区的主要承载地，企业众多，

是全市经济发展的主战场。市委、市政府主要领导高度关注汝南

工作，经常到汝南检查、指导项目建设，极大鼓舞了汝南干群的

工作热情，更加坚定了我们加快推进项目建设、助推产业集聚区

快速发展的信心和决心。2018年，我市产业集聚区荣获省二星级

产业集聚区、十快产业集聚区，综合实力位居全省第18名。汝南

街道办事处也获得了项目建设年、作风建设年红旗单位，三大主

体工作、工业经济等先进荣誉60余项，12人获得“四重一线”表

彰，3人被市政府记三等功。我们的具体做法是：做好三个保障。

一、做好用地保障。大家都常说：“千难万难，不如征地拆迁难”。

近年来，办事处全体同志持续发扬“团结奋进、实干担当”的汝南精

神。白天在地头丈量，夜间在群众家里做工作，“5+2”“白加黑”是我

们的工作常态。产业集聚区总规划面积27.44平方公里，三年来，通

过努力我们完成征地2万余亩，13余平方公里，占规划区总面积的

50%。10天为汽车装备制造产业园一期征地500亩，一个月完成怯庄

棚户区拆迁任务。记录一个个被刷新，硬骨头一次次被啃下，有效保

障了机绣园、汽车装备产业园、智能终端产业园、怯庄棚户区、扶贫

搬迁小区等44个重大重点建设项目的用地需求，为产业区的快速发

展，提供了要素保障。

二、做好服务保障。我们针对每一个项目，由一名副科级领导牵头

成立一套班子，对项目建设实行保姆式服务，包项目进度、包发展环

境、包信访稳定，帮助解决企业在建设过程中遇到的一切困难问题，全

年未发生一起恶意阻工事件，确保了项目建设快速推进。

三、做好环境保障。2018年我们相继完成了207国道、望嵩大道、经三路、经七路、纬八路的升级改造，并顺利通车。产业

集聚区路网全部实现了高标准绿化，面积达2000亩。3000亩汝河湿地森林公园已具规模。新建120亩霍阳公园1个、游园7个，

全部投入使用，总计新增绿地面积7000余亩。同时，下大力气开展了全域保洁工作，极大改善了产业集聚区的生产居住环

境，实现了产业集聚区由“脏乱差”向“洁净美”的华丽转身，吸引了省内外诸多企业家的青睐，外地企业纷至沓来。2018年我

们总签约项目21个，预计投资60亿元，为产业集聚区的发展增添了后劲。

总之，2019年，我们将在市委、市政府的领导下，在统筹兼顾各项工作的基础上，努力把汝南打造成山水相依、宜业宜

居、产城融合的绿城，为汝州市经济社会发展作出汝南人最大的贡献。

陈晶 黄琼

汝绣产业园总经理闫素云

问：近年来，我市叫响汝绣品牌，作为这个产

业的带头人，请您谈一下如何把机绣产业发展壮

大。

答：汝州汝绣纺织产业园，是我市的支柱企

业，又是新兴产业。是汝州市承接浙江、广东等

沿海地区纺织产业整产业链转移、吸引汝州籍

在外机绣纺织和配套企业回乡创业的主要承载

区，以打造机绣纺织为主导产品，配套服装、鞋

帽、旅游、轻纺、创业培训、创业孵化、综合服务

为一体的综合性园区。现有160余家纺织企业，

近2000多条生产线。有仓储、物流公司2家，亮片

生产厂2家，有经营线上、配件、布业、花样花型

设计制卡2家。现在整个汝绣园有职工6000余

名，其中贫困人员有1000余人。

我作为汝绣产业园商会会长，平顶山、汝州市

两级人大代表，百瑞纺织品有限公司董事长，学习

了陈书记对汝绣产业园今后的发展规划，进一步

鼓舞了士气，我征求园区各企业的意见、建议，结

合园区实际情况对今后的工作有以下安排。

一是积极配合市委、市政府及招商部门，

进一步加大增强招商力度。争取早日完成产业

园三期26栋标准化厂房建设，引进20家以上规

模大、技术强的纺织企业。生产线增加到3000

条。安排就业人员达到8000-10000人，安排贫

困人员2000人以上。二是进一步完善配套企

业，使园区所有产品实行“一站式服务、一站式成形”。积极引进国内外先进设备、先进技术、高科

技技术人才，使汝绣产业园早日跨入国内先进行列。三是为使园区各企业有序良性发展，避免恶

性竞争，实行统一工价。根据不同岗位制定工人上、下限工资。四是抽调园区业务骨干，成立花样

花型设计研发小组。引进国内技术实力雄厚、花样花型设计新颖独特的三家创新创意公司，共同

担任园区的技术指导。设计出我们汝绣产业园独特的花型，使我们的产品早日亮响中国、亮响世

界，争当中国第二大轻纺城 ,带动我市汝绣产业向高端、精细产业发展迈进，推动产业结构转型

升级，进一步促进汝州经济社会快速发展。

陈晶 黄琼

市一高校长张新讲

问：一高已经成为我市教育的一张亮丽名片，您能否简单介绍一

下新一高学生和老师的生活现状以及学校是如何打造优质高中品牌

的？

答：2017年9月，经过中国五冶不到一年的奋战，投资7个多亿、

占地近700亩，建筑面积20余万平方米的新一高如期投入使用，187

个教室，75个实验室，3个214座的阶梯教室，一个709座报告厅，一个

1500座的大礼堂，四层图书馆，三层艺术楼，两层体育馆，四个三层

餐厅，四幢1300余间学生宿舍。教室有空调、一体机，多媒体学习软

件。餐厅饭菜花样品种多，价廉物美。宿舍有空调、暖气。所有建筑

功能齐全，设施完备。19路公交车免费直通新老校区，还为教师开通

了早上5：30、晚上10：00的班车。

新一高的建筑设计是在新高考理念指导下，按新高考改革意图设

计的。

一、硬件方面：着力培养学生动手能力和探究精神的理、化、生普

通实验室、数字探究实验室、3D打印创客实验室已全部装配到位；图

书馆已装配数十万册的常规图书和近万册的自主招生专用图书，供学

生开阔视野，提高成绩；艺术楼里钢琴、画板、静物模特等也一应俱全；

体育训练器械全部到位。

二、软件方面：学校成立发展中心人力资源部，筑巢引凤，提高教

师待遇，加大奖励力度。面向全省全国招聘优秀教师，去年已从郑州招

聘3名专家型教师；成立教师发展中心，着力培养优秀教师，创建名师

工作室，发挥示范引领作用；成立学生发展中心，全力关注学生的成长

进步和自主招生在高考成绩的突破；利用资源，搭建平台，走出去请进

来，获取优质教育资源。与北师大、郑州一中长期合作培养教师。北京大学先修课程培训基地、云国学、筑基工程培训、清华

大学AC测试、中学生基础能力大赛考点等一一落户汝州一高，去年已有20多名清华北大教授和优秀学子来一高讲学、授

课。

三、领导重视，群众期盼。市委书记陈天富多次到一高调研指导，对一高校风、校纪、教学目标、成立清北班等办学方向

提出明确要求。同时广大群众对一高也寄予厚望，希望一高能以优异的成绩响彻中原，成为汝州人民骄傲的话题。

四、学校有担当、有决心。学校制定高考目标“151”工程，即2—3年内实现每年升入清华北大10人左右，双一流大学500

人左右，一本1000人以上。

我们必将以“把关爱记在心上，把责任扛在肩上，把目标抓在手上”的精神全力以赴，以永争第一的状态为打造豫西南

区域性优质教育中心而努力奋斗！

陈晶 潘旭歌

直击“代表委员通道”
本报讯 （融媒体中心记者 陈晶） 1月21日下午，市八届人大四次会议开幕前，9名来自各行业的市人大代表精彩亮相“代表委员通道”，接受记者提问，回答人民群众关心的问题。

刘廷跃 王玉杰

张新讲闫素云
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